



LES JOURNÉES DU BOIS SUISSE – UNE MISE EN VALEUR DE LA FILIÈRE FORêt-BOIS



Face aux défis climatiques actuels, le bois suisse s'impose plus que jamais comme un matériau d'avenir.

Ressource locale et renouvelable, la forêt soustrait du CO₂ de l'atmosphère, séquestre et stocke le carbone, et enfin fournit du bois qui permet de substituer des matériaux plus polluants. Aujourd'hui la forêt suisse est sous pression (sécheresses, parasites, tempêtes) et il faut rappeler une évidence souvent oubliée: exploiter durablement la forêt, ce n'est pas la détruire, c'est surtout la préserver. La forêt se renouvelle naturellement, mais elle a besoin d'accompagnement pour s'adapter plus vite aux nouvelles conditions climatiques. Par une bonne gestion, telle qu'elle est pratiquée en Suisse, elle pourra continuer à capter du carbone, protéger les sols, purifier l'eau, abriter la biodiversité, offrir un espace de détente et de loisirs et prévenir les risques naturels, tout en produisant du bois.

Le bois issu de cette gestion durable incarne une réponse concrète aux défis de notre époque, mais derrière chaque planche, chaque poutre, chaque meuble en bois local il y a une filière vivante, ancrée dans nos territoires. Une filière forêt-bois qui mérite d'être mieux connue et mieux reconnue.

C'est tout le sens des Journées du Bois Suisse des 12 et 13 septembre 2025: deux jours de portes ouvertes dans tout le pays, pour faire découvrir au grand public, aux jeunes, aux investisseurs, les coulisses d'un secteur clé. Propriétaires et exploitants forestiers, scieurs, ingénieurs, constructeurs bois, charpentiers, menuisiers ouvrent leurs ateliers pour présenter leurs savoir-faire. Car c'est bien là l'une des grandes forces de la filière forêt-bois suisse: sa transversalité. Elle relie la nature à l'industrie, l'écologie à l'économie, la tradition à l'innovation.

Du forestier qui veille sur les peuplements au menuisier qui façonne, du marchand de

matériaux au chercheur, la chaîne de valeur repose sur une coopération étroite entre métiers différents mais interdépendants. Ce sont des métiers porteurs de sens: à la fois ancrés dans la tradition et résolument modernes, ils sont tournés vers l'avenir en offrant des débouchés professionnels concrets.

Cette transversalité n'est pas un simple détail organisationnel: c'est une condition de résilience. Elle permet de valoriser au mieux chaque mètre cube de bois, de créer des emplois qualifiés et de préserver la valeur ajoutée sur le sol national. Les Journées du Bois Suisse ne sont pas seulement un événement convivial, elles incarnent un engagement pour une économie plus locale, circulaire et respectueuse de notre environnement. Une invitation à voir le bois comme une ressource d'avenir, au cœur d'une filière innovante, engagée, et profondément humaine.

Demander du bois suisse, c'est valoriser toute la filière forêt-bois, reconnaître le savoir-faire des professionnelles et professionnels qui la composent en bénéficiant des retombées sociales et économiques tout en soutenant la gestion durable de nos forêts.

LA FORET SE RENOUVELLE EN FOURNISSANT DU BOIS

un matériau renouvelable aux bénéfices environnementaux durables

Rejoignez-nous aux Journées du Bois Suisse des 12 et 13 septembre 2025 – www.jbs25.ch

Daniel Ingold

Directeur CEDOTEC